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5 月 8 日到 14 日，全市共受理有效事件 9449
件，其中电话受理8325件，微信受理1004件，手机
App受理18件，网站受理49件，省平台受理53件。

上周群众反映的问题主要集中在以下几类：城
市管理965件，占比22.91%；公共服务683件，占比

16.21%；市场管理369件，占比8.76%。
现场督办群众较满意的工单有：梁园区田园

路与王寨路交叉口的下水道溢水，影响通行，已
由梁园区市政维护中心排空积水；睢阳区新城街
道办事处帝景北苑小区垃圾问题，已由帝景北苑物

业清理干净。
上周办理质量较高的单位有：市公安局、市住

建局、城乡一体化示范区管委会、虞城县人民政
府、睢县人民政府、梁园区市场监督管理局、梁园
区孙福集乡政府、梁园区平原街道办事处、睢阳区
住房保障中心、睢阳区路河镇政府、睢阳区新城街
道办事处、示范区住建局、示范区张阁镇政府、示
范区平安街道办事处。

本报融媒体记者 司鹤欣 整理

12345热线一周速递

“带押过户”如何办理
反映问题：商丘存量房“带押过户”实施细则

是怎样的？能否对想办理“带押过户”的家庭给予
指导？

办理单位：市自然资源和规划局
办理结果：近日，商丘市不动产登记交易中心为

市民办理一宗房屋交易“带押过户”，已经在工商银行
商丘分行试点成功。“带押过户”是对抵押状态下的
房屋进行过户。买卖双方可以与贷款银行提前签订
三方合作协议，由贷款银行统一收集、整理备齐申
报资料后再到商丘市不动产登记交易中心窗口办理
相关登记手续，实现还清贷款、解除抵押、办理转
移登记、申请新贷款、办理新抵押登记“五合一”
模式。今年 3月，自然资源部、中国银行保险监督
管理委员会联合下发《关于协同做好不动产“带押
过户”便民利企服务的通知》，反映人如需办理该项
业务应向贷款银行咨询。

学校辖区二手房什么时候过户
反映问题：我想在实小、一中总校辖区购买二手

房，是不是只要在报名日期前办理好过户手续就可以
正常办理入学报名？

办理单位：市教育体育局
办理结果：根据《商丘市教育体育局关于做好

2022年义务教育学校招生入学工作的指导意见》精
神，除市一中日月湖校区、市一实小星林路校区、市
一实小日月湖校区外，2022年，市中心城区公办义
务教育学校对具有辖区内常住户口的适龄儿童少年，
其家庭户籍、房屋所有权证、实际居住地三者相符
的，则认定为本校学区范围内生源，认定证件有效的
截止时间为报名入学当年的 7月 31日前。自 2021年
起，我市在市中心城区实施房产周期学位认定。若您
购买的二手房属于小产权房或公寓房，且前一任房主
子女在 2021年之前入学的，占用的学位不计入房产
周期学位认定；前一任房主子女若是在 2021年以后
（含2021年）入学的，占用的学位要计入房产周期学
位认定，即学区所属小学 6年内、初中 3年内不再接
收同一套住房地址的其他适龄儿童少年入学。目前，
我市 2023年义务教育学校招生入学工作方案尚未出
台，相关问题请及时关注官方公布的招生入学政策。

本报讯（记者 司鹤欣）“万象路与星林路交叉口路
面出现了一定程度的落差，而且有部分井盖凸出，给
过往的车辆造成了影响，请问是什么原因造成的？能
否尽快维修？”近日，有市民拨打市 12345 政务服务
便民热线反映。

5月11日，记者和市 12345政务服务便民热线工
作人员来到市民所说的万象路与星林路交叉口看到，
该路口南北方向道路的路面与东西方向道路路面确实
存在一定落差，汽车通过时会形成不同程度的颠簸。
在万象路上，路上的井盖凸出地面 3 厘米—5 厘米。
如果夜间行车不注意，确实存在一定的安全隐患。

根据现场情况，市 12345政务服务便民热线工作

人员立即电话联系河南省路桥建设集团有限公司EPC
项目万象路项目的工作人员到现场进行处理。

河南省路桥建设集团有限公司EPC项目万象路项
目副经理刘文奇解释道：“道路路面出现落差和井盖
凸起问题，是因为有一层柏油还没有铺设。井盖和路
口接口处的落差，是因为预留的接口是四厘米、一层
柏油的厚度，等最后完成铺设就可以完全平整了。之
前我们施工进行了破路施工，现在刚进行了路面硬
化，为了市民出行方便提前拆除了围挡，就差最后一
层罩面没有做。”

鉴于市民的反映，刘文奇表示，会按照工程进
度，第一时间进行铺设，铺柏油的时间为5月20日前

后，因为还要看天气情况，尽量在5月20日之前把柏
油铺上。

对此，记者和市 12345政务服务便民热线都将持
续关注后续情况，给市民一个满意的答复。

路面有落差影响通行
项目方：近期铺设最后一层柏油

近日，杭州一对情侣吵架，将宠物狗从8楼扔
下，引发网友关注。这一“高空抛宠”的行为在激
起公众愤慨的同时，“头顶上的安全”问题也再度
引发热议。

采访中，记者看到我市很多楼宇都张贴着“禁
止高空抛物”的标语，不少小区物业也经常在业主
群里推送关于高空抛物危害的提示。“可不能随便
从楼上往下扔东西，一块小石头落下来，砸巧了都
有可能要人命。”针对高空抛物的危害，宋城路一
居民如是说。

而家住文化路的赵女士就曾受到“高空抛物”
的困扰。赵女士说，她的轿车停在小区楼下，被楼
上居民扔下来的一袋生活垃圾砸中，车顶弄得脏兮
兮的。由于没有高空探头，无法找到肇事者。“希
望居民都能自觉，不要再随意扔垃圾。同时也希望
小区能安装高空摄像头，保护小区业主安全。”赵
女士建议。

无独有偶，家住宇航路的孙女士也受到高空抛
物的影响。据孙女士介绍，她家外面有个平台，她
经常发现楼上的住户往平台上扔东西，大部分是烟
头和一些杂物，她多次在小区业主群里提醒，但还
是有人乱扔，对此，孙女士非常无奈。

对于高空抛物现象，一物业工作人员说，最近
几年，居民素质有所提高，高空抛物现象不太常
见，由此引发的矛盾也明显减少。为防止高空抛物
现象的发生，他们在楼道、电梯间里都张贴提示
牌，并经常在业主群里推送关于高空抛物危害的信

息，增强业主的安全意识。
对此，记者采访了河南归德律师事务所副主任

李景丽律师。李景丽说，2021年1月实施的《中华
人民共和国民法典》明确规定：禁止从建筑物中抛
掷物品。这使得禁止高空抛物从道德约束上升至法
定义务，如若违反，必须承担相应的法律责任。
2021年3月，高空抛物正式入刑。

李景丽说，杭州男子王某从8楼扔宠物狗的行
为涉嫌构成高空抛物罪。根据《中华人民共和国刑
法修正案（十一）》新增了刑法第二百九十一条之
二“从建筑物或者其他高空抛掷物品，情节严重
的，处一年以下有期徒刑、拘役或者管制，并处或
者单处罚金”。此罪为行为犯，而不是结果犯。关
于情节是否严重，可以根据行为人所抛掷的物品数
量、重量、危险程度、高度物品坠落的场所等综合
情况判断。结合本案王某抛掷的宠物狗的重量以及
所抛掷的高度，还有坠落的场所足以使人们对社会
正常秩序的信任感和安全感受到损害，因此已经达
到情节严重的程度，其行为已涉嫌构成高空抛物
罪。

另外，由于高空抛物罪的法定刑期为一年以下
有期徒刑、拘役或管制，并处或者单处罚金，如果
抛掷行为造成其他人员伤亡更严重后果的情况下，
将会涉嫌构成其他刑罚更重的罪名。

李景丽还提醒，如果遭到了高空抛物的非法侵
害，应当及时报警，固定好证据，通过法律途径维
护自己的合法权益。

“头顶安全”已立法 高空抛物需担责
本报融媒体记者 宋云层

事件回放：为开创广泛参与的社会化拥军新路子，搭建起
为现役军人、消防救援人员、退役军人和其他优抚对象奉献爱
心的广阔平台，进一步彰显全社会对现役军人、退役军人和
其他优抚对象的尊崇和优待。我市退役军人事务局、商丘军
分区政治工作处与市医疗保障局签订医药拥军战略合作协
议，与河南省华杰医药连锁有限公司、河南天伦医药连锁有
限公司、国药控股商丘有限公司、河南百合（百川）医药连
锁有限公司、商丘市牡丹苑大药房连锁有限公司、商丘市好
药师天博大药房连锁有限公司 6家医药机构签订医药机构拥
军合作协议，现役军人、消防救
援人员、退役军人和其他优抚对
象凭有效证件、优待证，在全市
413家连锁分店可享受部分基本药
物 8.5折优惠，优惠药品目录 2000
多种。现将 413 家连锁分店基本
情况及药品优惠目录公布如下。

6家医药机构连锁分店名单及
药品优惠目录请扫描右侧二维码
进行了解。

网友评论：相关部门应该加大对拥军企业的宣传，在全社
会营造更加浓厚的拥军氛围，通过赋予拥军人物特定身份证明
和荣誉激励，增加企业及企业家对其拥军这一身份的认同感，
让他们愿意付出更多精力来维护。

——yyb
点评：不断增强广大现役军人、退役军人及其他优抚对象

的获得感、幸福感。

我市发布拥军药店及药品优惠目录

事件回放：近日，人民日报社主管的中国城市报社、中国城
市品牌研究院在中国报业协会支持下，联合中国传媒大学擘雅
品牌研究院，根据国家有关部委、中国数字城市品牌集群和微热
点大数据研究院数据及相关标准，发布全国地级市传播指数排
名前100名单，商丘市位列第70。

据介绍，这份名单是全国城市宣传领域权威研究成果之一，
常常成为衡量城市宣传效果的重要参考。传播热度指数包含多
项指标，体现了网民对城市的关注度。上榜城市有以下特点：城
市政治、经济、社会、文化、生态协调发展、工作出彩，是科学发展
的典型。传播热度指数不仅包含了媒体发稿量，还包含了全网
声量等多项子指标，体现了网民对
城市的关注度。传播力也是竞争力
和生产力，舆论环境也是营商环境
和发展环境。因此，城市传播力也
反映了城市的魅力与活力。全国地
级市传播数据采集周期为2022年3
月1日至2023年2月28日。

更多榜单详情请扫描右侧二维
码进行了解。

网友评论：进行城市形象传播
要抓住重大事件对城市形象的影响，准确利用融媒体进行传播，
从而达到城市形象传播的目的。

——石头
点评：城市宣传是城市竞争力的重要组成部分。

我市跻身全国城市传播百强榜

所谓“民以食为天”，吃，一直以来都是一件重要的事。
从吃得饱到吃得好，再到吃得有营养更健康，饮食观念的变化

反映了社会环境的变化，也直接影响着社会和个人的未来发展。
为提高全民营养意识，提倡健康生活方式，树立科学饮食理

念，我国将每年五月的第三周设为“全民营养周”，每年5月20日
为中国学生营养日。今年5月15日—5月21日为第九届全民营
养周，主题为“合理膳食 食养是良医”；今年5月20日为第34个
中国学生营养日，主题为“科学食养 助力儿童健康成长”。

“食养”，即以适当的食材，用适当的烹饪方式，加工制造对
人体健康有益的食品的一种方法。该词最早出现在《黄帝内经·
素问》中，其出处翻译成白话就是：用药治病到快要痊愈的阶段
就该停止了，而改用“食养”进行调养和康复。按现代理论来看，
合理的食养能够加强人体的免疫力，进而使人能够少生病、快痊
愈。以上，也是“食养是良医”的大概解释。

现代社会下愈加复杂的生产生活环境，对人体的健康造成
了更加直接的威胁和危害。增强体魄，防患未然，减少疾病的发
生和对药物的依赖，是个人健康和全民健康的一项重要基础工
作。广泛宣传和推广合理、科学、精准的食养方式，对不断满足
人民日益增长的美好生活需要具有重要意义和作用。

做好食养理念的宣传和推广，需要在食养知识的传播、食养
方式的引导、食养产品的供给上下功夫。

食养的知识，每家每户或多或少都会有所了解。不过，系统
性、精准性的食养知识，非专业人士了解得可能就不多了，这就
需要卫健部门持续加大宣传力度，提升全民健康素养。今年年
初，国家卫生健康委就发布了多个“成人慢性病食养指南”，为高
脂血、高血压、糖尿病患者提供了食养遵循。

食养作为一种生活方式，在通过加大宣传力度引导社会各
界广泛参与践行的同时，卫健部门可指导学校、养老院、医院、企
业、机关等地的食堂开展食养窗口建设、做好食养食品供应，使
更多人更直观了解到食养的好处。

让全社会享受到食养的好处，离不开以家庭为单位的普
及，这本身就会形成一个庞大的消费市场。有关部门可以加强
相关产业的培育和发展，强化食养套餐类和个性类产品的市场

供应，在提升全民健康水平的同时，增强区域健康产业
的发展水平。

高品质生活离不开健康的体魄。让我们进一步培养
健康的饮食习惯，提升对食养的认识，让食养成为一种

生活方式，以合理的膳食不断提升生活的品质。

食养是良医
□祁 博

5月13日，施工人员在凯旋路对破损路面进行修补作业，切实做好道路基础设施维护工作，
及时治理各类道路安全隐患，改善群众出行环境。 本报融媒体记者 崔 坤 摄

5月15日，睢阳区城管局工作人员打捞蔡河
中的生活垃圾等漂浮物，确保河道水面清洁，为
居民打造优美的生活环境。

本报融媒体记者 邢 栋 摄

5月13日，在商丘古城南城门楼北侧，一
处井盖损毁。 本报融媒体记者 崔 坤 摄

5月13日，睢阳区防救援大队工作人员走进
宏伟蓝郡小区开展消防宣传工作，向社区居民讲
解消防知识，筑牢基层火灾第一道防线。

本报融媒体记者 崔 坤 摄


